

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 19 DE ENERO DE 1904

NUMERO 495

## E. PAGÉS Y Cia.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCEORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

### BRILLANTE ADQUISICION

Estoy autorizado por don Ramón Espinach para vender su magnífica casa de habitación, situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Es de alto, enteramente aislada de otras casas, así es que tiene sol en todas las piezas y una vista espléndida por los cuatro rumbos. Es una de las más higiénicas de la ciudad. Se vende en un precio bajísimo, por la mitad de lo que costó. El que guste conocerla, puede ir cualquier día entre las doce y cuatro de la tarde; y para precio: en mi Oficina n.º 163. 7a. Avenida, Oeste. 15 de Enero. GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR. 1 m.

**Manuel Collado**  
**Pedro Alvarado**  
**Manuel Alvarado h.**  
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.  
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—  
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

### JOSE VICENTE PERALTA

TINTORERO

Ofrece sus servicios al público en la tintorería de Carlos Peralta padre al SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS.

### CONTANDO

con algunas horas desocupadas, tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios como TENEROR DE LIBROS GRADUADO.

DOY CLASES A DOMICILIO.  
**Eduardo Tobar S.**  
Avenida Central Este. N.º 781. Enero 10. 1m.

## "LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Situada detrás del Molino Victoria Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS Nov. 14 3me

### DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29. 1m.

## ¿Para qué gastar en colegios ó profesores?

La Escuela de Comercio por Correo proporciona una profesión lucrativa y honrosa á todos los jóvenes ambiciosos, CASI GRATIS. La Escuela de Comercio por Correo acaba de imprimir su modernísimo curso de Teneduría de Libros y práctica Comercial preparado expresamente para Costa Rica y para sus Lecciones por Correo.—¿Por qué no decidirse á ser un Tenedor de Libros moderno y experto ingresando á la

### ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO!

POR QUÉ NO ADQUIRIR:

MUCHA MAS: instrucción,

comodidad y práctica

MUCHO MENOS: precio,

tiempo y molestia.

?

Si los jóvenes de las provincias desean estudiar algo que les reportará ganancia y nombre sin moverse de su localidad, simplemente con tomarse la molestia de escribir una carta de vez en cuando, ¿por qué no han de alegrarse al saber que se ha establecido en Costa Rica la Escuela de Comercio por Correo? Estamos en una época de actividad y progreso y todos los jóvenes deben prepararse en el sentido práctico. Para ellos se ha establecido esta Escuela. Por medio de ella aprenderán, con un costo insensible, lo que no aprenderían de otro modo á un precio más alto, mucho más alto. Los padres de familia ¿no tienen aquí un medio para dar á sus hijos una carrera de gran valor en la vida práctica como es la del Comercio? Y con un costo insignificante. La Escuela de Comercio por Correo dará gustosa todos los informes que se le soliciten con respecto á sus métodos. Una tarjeta postal de dos céntimos ó una simple carta que se envíe, dará á conocer nuestro establecimiento á quien la mande dirigida á la Escuela de Comercio por Correo—San José. Apartado, n.º 225. 9 de Enero. 1 m.

## El Noticiero

DIRECTOR

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

N. J. Schroeder

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION.

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N.º 26

### Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos han rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

#### PROPIETARIOS

Licenciado don Elías Castro Ureña  
" Gregorio Martín  
" Gerardo Matamoros  
" Alberto Pacheco  
" Pedro Pérez Zaldón  
" Vidal Quirós  
" Federico Tinoco  
" Tobías Zúñiga Montúfar

#### SUPLENTES

Don Jaime Carranza Pinto  
" Manuel Carrillo  
Licenciado " Luis M. Castro  
" Gordiano Fernández

### Cablegramas

#### RECONOCIMIENTO DE GUATEMALA REUNION DE LA CONSTITUYENTE LA PERRILLA DE MARROQUÍN

Panamá, 16.—El ministerio de Relaciones Exteriores anuncia oficialmente que Guatemala reconoce la república de Panamá. Esta noche la banda marcial dará una serenata al cónsul de Guatemala don Fernando Arango. Luego habrá recepción en el mismo consulado, en honor del acontecimiento.

Panamá, 16.—Ayer se reunió en esta constituyente, primer consejo legislativo que celebra sesiones en esta República. Se organizó bajo la presidencia temporal de G. B. Amador; secretario Nicolás Victoria. Se dió principio á los trabajos bajo los reglamentos parlamentarios del Congreso de Colombia. El doctor Pablo Arosemena fue electo Presidente de la convención por unanimidad de votos. Después que pronunció un elocuente discurso, aceptando el cargo, se procedió á la elección de vicepresidente resultando electo para tal cargo el doctor don Luis Derona, quien ocupó ese mismo puesto durante el último Congreso de Bogotá; fué entonces cuando dijo que si no se ratificaba el tratado canalero, el Istmo se independizaría. Segundo vicepresidente fué electo Eleodoro Patiño y secretario Juan Brin. Acto continuo se despachó una comisión al Gobierno, encargada de participarle la inauguración de la constituyente.

La comisión regresó acompañada de los miembros del Gobierno provisional, formando un imponente cortejo de caballeros vestidos de levita y presidida por una perrilla blanca que pasó renqueando al salón en donde estaba reunida la Convención y se acostó bajo la mesa del Secretario, sin ser percibida de la concurrencia. Después que la Convención reconoció formalmente á Arango, Boyd y Arias, se leyó el mensaje del Gobierno que es un importante documento. Dice que después de la guerra el Istmo se unió voluntariamente á Colombia confiando en que iba á mejorar su condición y con la esperanza de que se unía á una de las naciones más poderosas del continente. Una experiencia larga y triste demostró que las esperanzas fueron vanas. El poder del Gobierno central en un país cuyo territorio se extendía desde el Mar Caribe hasta el Amazonas, sin medios de comunicación entre las remotas comarcas, con gran diferencia de clima y de carácter entre sus habitantes, produjo una reacción inevitable que dió por resultado desastrosas guerras civiles. La centralización fue especialmente fatal para el Istmo, cuyo desarrollo ahogó. El sistema dió por único resultado el aborrecimiento lugareño.

Después de la lectura del mensaje, el Gobierno cedió á la Constituyente los poderes que había asumido á fin de que organice el nuevo Gobierno.

#### DEL EXTREMO ORIENTE

Londres, 16.—La Gran Bretaña ha notificado á Turquía que protesta contra el paso de navíos de guerra rusos por los Dardanelos. La protesta se hace con el objeto de evitar que se establezca un precedente.

Londres, 16.—El Encargado de Negocios de Corea ha recibido de Seoul un despacho desmintiendo la noticia de que los coreanos están á punto de levantarse en contra de los extranjeros, incitados por la prensa. Dice el cablegrama que no existe pánico en Seoul y que por el contrario todo está quieto.

### La muerte de Juan Garro Mena en Desamparados

Si fuera á escribir un foliote podría un sumario llamativo, pero este corresponsal que hace los primeros pinitos en la carrera de las letras, no se atreve á plagiar de miedo á una acusación y su imaginación no llega á ver castañas en el aire. Cuando muere alguien que se le quiere hacer bombo, las trompetas de la fama sueñan y aparece un gigante de lo que es apenas un enano. El muerto á que me refiero era un simple jornalero vecino de Bustamante, de unos cuarenta cumplidos, soltarón y su organismo muy débil cuando tomaba unas copas. Salió el día del Cristo de Esquipulas de su casa montado en un caballo azulejo, espantado por más señas, sin saber cómo taviere los reinos, el rabo ni la cruz, pues estos detalles se los dejó á un chulón ó se pueden ver en las Concherías de Aquileo.

Aquí en la villa se reunió con algunos bebedores de oficio y cuando se había tomado un par de tragos, el principio de la embriaguez se le manifestó por maltratar á la bestia. En las calles se le vió haciéndola chispear las piedras, alzar las manos y dar respingos. Llegó por fin la noche y á la hora del toque de ánimas, Garro pidió en la venta de aguardiente de Juan Elías Gamboa un trago grandecito, de á dos reales y los saboreó como lo hacen los josefinos con las cremas de "La Palma". Parece que sabía que era la última copita que tenía que pasarle por la garganta. Tomó el camino de la dormida y como para llegar á la posada tenía que pasar por una acequia, es lo probable que malo de la cabeza, en noche obscura y en caballo brioso, no se sabe como cayó al suelo y el animal que montaba le dió unas cuantas coces las que según dictamen del doctor don Amancio Sáenz, le produjeron una ercción cerebral y esta fué la causa de la muerte.

Al siguiente día el Alcalde acababa de levantarse cuando un hombre todo asustado se le presentó diciéndole que en una acequia estaba un hombre muerto. Minutos después se habían conseguido unas andas, un paño negro y se pusieron en marcha unos cuantos curiosos acompañados del Alcalde y del Político. Llegaron al lugar en donde había muchos curiosos contemplando el cuadro que presentaba un hombre muerto, boca arriba. Acto continuo se le trajo á la villa.

Avisada la familia, por la tarde llegó á pié la madre del finado, una anciana de sesenta años habiendo tenido que recorrer una distancia de treinta kilómetros. ¡Ejemplo elocuente del sublime amor materno!—Corresponsal.

### Sobre Alajuelita

Para que se conozca la verdad de lo que actualmente acontece en ese distrito, diremos algo. No hacemos crónica extensa de la pasada fiesta que estuvo como siempre á la altura de su fama, ni nuestra pluma sería capaz de describir tanta belleza en conjunto, allí donde el talento y la gracia se dieron cita: vimos lágrimas de amoroso encuentro; amigos que olvidaron sus disgustos al darse un fuerte apretón de manos; hijas de Eva que á muchos dejaron complacidos, mientras otros por amarga decepción á la orilla de una cerca su único consuelo consistía en llorar y más que llorar;... ah! las consecuencias del amor.

Después de la procesión gran parte de los visitantes se retiró á las orillas de los riachuelos á saborear el frío almuerzo que se hacía esperar y allí hubo escenas curiosísimas.

En el templo solemne misa en que cantó Zelmira y otros artistas que tomaron parte en la ejecución. Vimos un estandarte, primoroso trabajo hecho por las monjas de Sión, que parecía de factura extranjera.

El templo en construcción está sin techo, debido á una larga disputa entre algunos vecinos contra la Junta Edificadora y el actual Sr. Curra, quien ha velado por la buena inversión de los fondos recaudados y ha propuesto que el techo sea de hierro y no de madera como se pretende; y en esto estriba todo.

Los Curas anteriores, Valenciano y Rojas, renunciaron de su cargo por no estar de acuerdo con el anterior mayordomo señor Isidro Chacón.

Según los cálculos del Lic. Geómetra, don Alberto Navarro el techo llegaría al costo de C. 16.000 siendo de madera, gasto inaceptable para personas de juicio común, que siquiera tengan dos dedos de frente, pero en este asunto hay algo muy feo, que se comprende desde luego. Cuando don Zacarías Guerrero renunció de Mayordomo cedió á la Junta todos los fondos existentes, admitiéndolos en toda honorabilidad durante mucho tiempo y desde esa época datan las rencillas de que ya el público está impregnado, y eso es todo. El próximo domingo habrá una misa de desagravios, pedida por muchas personas, impetrando al cielo de-

vuelva la deseada paz al laborioso pueblo de Alajuelita, perturbado, por desgracia, al celebrarse la hermosa fiesta del Santo Cristo de Esquipulas, la cual dejó gratos recuerdos en el corazón de los creyentes católicos. —Un corresponsal.

## Robo en casa de don Wenceslao de la Guardia

### COMPLETOS DETALLES

Hace tres días se presentó en casa de don Wenceslao de la Guardia, solicitando empleo, un jovenito de 16 años de edad, vecino de Tres Ríos y llamado Juan Barquero.

Después de las acostumbradas protestas de honradez y laboriosidad y de haber servido por mucho tiempo en recomendables casas de esta capital, fué admitido en calidad de sirviente.

Antier domingo, la señora de la Guardia tuvo que salir y dejó la casa en poder de los criados, oportunidad que aprovechó Barquero para satisfacer sus perversos instintos de robo. En momentos en que los demás criados de la casa se descuidaron, tomó las llaves de un armario, que distraídamente había dejado la señora de la Guardia sobre un aparador, abrió aquél y sacó un prendedor de brillantes, \$ 40 en billetes y algunos otros objetos de valor. Además de esto, el día anterior había robado ya una magnífica cruzeta.

Instantáneamente dijo a una sirvienta que tenía que hacer y salió.

Cuando la señora regresó, notó el robo, le dio parte a su esposo y éste le puso en confesión en la tarde de ese mismo día, pues hasta entonces no volvió a la casa.

Barquero, viéndose desubierto, se declaró culpable y confesó su falta, devolviendo la cruzeta y \$ 10 60 que aún estaban en su poder, pues el resto lo había gastado en comprar un vestido, un reloj y una leontina. Con respecto al prendedor y los demás objetos, dijo que se los habían perdido en un potrero donde había estado jugando en el día y que por más que los buscó, no le fué posible encontrarlos.

El señor de la Guardia dio parte del hecho a la autoridad al señor Agente Principal de Policía y éste, declarándose incompetente para conocer de ese delito, pasó al Juez 1º del Crimen la nota siguiente, que dará más detalles sobre el asunto. Dice así:

Nº 6. Sr. Juez del Crimen de esta provincia. 18 de enero de 1904. —El señor don Wenceslao de la Guardia me da cuenta que Juan Barquero, le robó de su casa un prendedor de brillantes, valorado en 150 colones; cuarenta colones en dinero, una cruzeta y algunas otras cosas; que Barquero entró a su servicio hace tres días. El indiciado confesó el hecho en cuanto a la cruzeta y el prendedor y dijo que sólo \$ 20 00 había tomado de la casa, de los cuales gastó \$ 9 40 en la forma siguiente: \$ 5 00 en un vestido; \$ 2 40 en un reloj; \$ 1 00 en una leontina y \$ 1 00 en una camisa, y que el resto, ó sean \$ 10 60 estaban en poder de la autoridad, lo mismo que la cruzeta, que entregaba el reloj y cadena y que el vestido a que ha hecho referencia es el que lleva puesto: esta confesión hizo ante el infrascrito Agente y don Juan B. Rojas.

Doy cuenta a Ud. con lo expuesto para lo que hubiere lugar, pudiendo declarar fuera de los indiciados, Nicolás Bejarano, don Wenceslao de la Guardia y el policía nº 40; le remito al reo, \$ 10 60 en dinero, reloj, leontina y cruzeta aprehendidos a dicho individuo. —De Ud. Attº y S. S. —GREGORIO FUENTES.

## Notas de Puntarenas

Enero 14. —El martes próximo pasado venía el vapor "Cariari", de la Compañía de Trasportes Marítimos, cuando divisó en los bajos de la Punta al "Boruca", de la Compañía Swan y Hamilton. Este lo llamó en auxilio, y el "Cariari", notando que uno de sus especies lo necesitaba, fué en su ayuda.

El "Boruca" le pedía remolque: su máquina se había descompuesto y no podía funcionar, teniendo a su bordo muchos pasajeros.

Generoso y humanitario, el "Cariari" le tendió la mano, digo, le tendió el cable, y le dijo: "¡agarrá, hermano!"

Y con aire de satisfacción, lo llevó sano hasta el muelle, donde, al despedirse, le preguntó el "Boruca" el valor de su trabajo, y el "Cariari" le contestó:

"Me has proporcionado el placer de hacer el bien. Nada me debes."

—En su última asamblea general, el Club "Estrella del Pacífico" acordó aceptar como socios a los jóvenes Juan Barahona, Porfirio Molina y Enrique Octavio Moya.

También acordó que el Club podía invitar a las familias de fuera para sus fiestas particulares con la proposición de cualquier socio y el voto de la mayoría absoluta.

Además se acordó que los socios hicieran invitación a todos los jóvenes que se creyeran dignos de formar parte del Club, a fin de, si aceptan, proceder a la elección en la próxima asamblea general.

Ese Club toma mucho cuerpo y el alma se le ensancha. —"Pacífico".

## Más cablegramas

### CONFLICTO RUSO-JAPONÉS

Berlín, 17. —Se anuncia en esta que Rusia ha pedido permiso a la Puerta para pasar por los Dardanelos la flota del Mar Negro. Es casi seguro que este permiso no se concederá a causa de la protesta elevada por la Gran Bretaña.

Londres, 17. —El corresponsal del "Daily Mail" en Santavisa por cable el resultado de una entrevista que tuvo el ministro ruso en dicha capital con un miembro de la prensa. Según dijo ese señor, Rusia no conviene en la apertura de Wiju al comercio internacional y además está resuelto a proteger a todo trance la soberanía de Corea. Rusia consideraría como un acto hostil el desembarco de tropa japonesa en Corea.

San, 18. —Acaba de llegar a esta otro destacamento de 60 marinos para proteger la Legación de Estados Unidos. La prensa del país continúa excitando al pueblo para que ataque a los extranjeros.

Londres, 16. —Dice el corresponsal del "Daily Mail" en Tokio que el Gabinete de Corea ha resuelto abrir al comercio internacional los puertos de Gongapho y Jijoho. El decreto de apertura se promulgará una vez concluidos los días de luto que se están guardando por la muerte de la Emperatriz viuda.

Puerto Saíd, 17. —El navío de combate ruso "Ostalaya" zarpó hoy con destino a Oriente. El resto de la flota está esperando órdenes.

### NOTICIAS DIVERSAS

Swako, Pmund, Africa suroeste alemana, 17. —Se ha proclamado la ley marcial en esta y en Caribbs. Un despacho que se acaba de recibir de Windhoer avisa que el puerto militar alemán situado en Okonandya se halla sitiado por los nativos revoltosos. Han fracasado hasta la vez todos los esfuerzos que se han hecho para enviar auxilios a los sitiados. Windhoer está amenazado por una gran fuerza de nativos armados de rifles modernos.

Ehumbi, valle de Sirkin, India británica, 17. La vanguardia de la expedición británica que se dirige a Tibet llegó a Tanú, capital de un país desconocido para los europeos. Los nativos recibieron bien a los ingleses.

Panamá, 17. —Avisan de Guatemala que unos capitalistas de Estados Unidos y Canadá acaban de celebrar con el Gobierno un contrato para continuar la construcción del ferrocarril del Norte hasta la capital, una distancia de 60 millas. Se comprometen a concluirlo dentro de tres años. Una vez concluida esta obra el interior de Guatemala quedará distante de Nueva Orleans 4 días. Este ferrocarril tendrá el efecto de trasladar el comercio del Pacífico al Atlántico.

## Desde Sarapiquí

### Estragos y pérdidas a causa del temporal

#### Miseria en aquella región

Durante todo el mes de diciembre tuvimos un terrible temporal, que terminó el día primero del corriente como a las 2 p. m. y felizmente desde esa fecha el tiempo ha cambiado. De vez en cuando llueve aún, pero ya en distinta forma, es decir que no es temporal. Los estragos producidos por tanta lluvia son grandes é incalculables las pérdidas en lo que al camino se refiere. Según los datos tomados de un empleado de la compañía inglesa en ésta, el "Pluviómetro" ha marcado 113 pulgadas de agua llovida durante los 32 días del temporal, habiendo éste terminado tan fuerte, que con lo que llovió el 31 de diciembre en la noche y el 1º de enero hasta las 2 p. m. alcanzó aquel aparato una medida de nueve pulgadas de agua.

El camino entre Cariblanco y Varablanca está obstruido totalmente, habiendo arrastrado el río "La Paz Grande" el puente que allí existía, sin dejar señas de él, pues hasta los bastiones de mampostería en que estaba colocado dicho puente, se las llevó las fuertes avenidas de ese río. Providencialmente y con motivo de la flojedad del terreno con la gran humedad que produjo la lluvia, cayó un árbol cerca de donde estaba el puente, quedando atravesado en el cause de "La Paz" y ha servido y sirve en la actualidad para pasar a pie el río.

Con noticia de esto último, el señor Subinspector de Hacienda, don Miguel Arias, acompañado de don Cirilo Rivera y unos peones, se trasladaron el once de los corrientes al lugar donde se hallaba el puente en relación, llevando en hombros gran cantidad de tablancillo, que clavaron como mejor les pareció sobre el palo que sirve de puente, para facilitar el paso; pero como ese palo es delgado y queda del agua a una altura pequeñísima, será arrastrado indudablemente en la primera creciente del mencionado río. Entonces sí que quedaremos por completo aislados. Los muchos derrumbes y la caída de infinitos de árboles no permiten en ese trayecto caminar con bestias, solamente a pie y con mil dificultades. Para el Norte, ó sea rumbo al Muelle, el camino se encuentra igualmente malo por los grandes derrumbes, estando intransitable casi por completo entre ésta y Chilamate.

El puente del río "El Angel" está también al caerse, pues las crecientes destruyeron uno de los bastiones y se encuentra sostenido únicamente en una vana de terreno húmedo y, por consiguiente, flojo.

—Con motivo de haber abandonado su hacienda la Compañía Inglesa, donde deja enterrada la bicoca de \$ 1.000,000 y por las razones antes apuntadas, se han visto y se ven por acá calamidades que horrorizan. Hay familias tan infelices que viven a puro plátano, que consiguen donde mejor pueden. No hay trabajos y, por consiguiente, falta dinero. El maíz se vende a \$ 2 50; los frijoles a \$ 1 50 el cuartillo, y el café a \$ 0 50, etc., etc.

Dado el carácter progresista de su

periódico, deseáramos que se interesara y llamase la atención de la prensa del país a fin de ver si el actual Gobierno dedica un poco sus atenciones en bien de esta aldea, siquiera en el sentido de arreglar un poco sus vías de comunicación. ¿Qué se hace aquí con tener tan excelentes terrenos, si no se puede cultivar nada, porque los productos no se sacan fuera por falta de camino? Con cuatro ó cinco mil colones colocados en buenas manos se arreglaría este camino y sus puentes, y el Gobierno sentiría poco esta erogación por ser tan pequeña y así daría más a conocer sus ideas de progreso y su espíritu humanitario. —CORRESPONSAL —Cariblanco, Sarapiquí, enero 13 de 1904.

### AVISOS DEL DIA

## MULAS

En esta semana me llegarán algunas mulas de Granada, Nicaragua, las que ofrezco en venta. Son de tiro y de silla, de cuatro a siete años de edad y 52 pulgadas de alzada. —Enero 19. —5 v.

JOAQUIN B. FERNANDEZ

### Vendo mi establecimiento

de pulpería y vinatería frente a la Estación de Pacífico Zoila Padilla Araya. Enero 19 3 v.

## AVISO

Por cincuenta colones al mes, pago anticipado, alquilo una casa espaciosa y muy propia para una familia numerosa, situada al frente de la Aduana. Para pormenores Luis Bengoechea en la sombrería "La Moda." 6 v Enero 19

### AVISOS ANTERIORES

## SE DESEA COMPRAR

el número del 23 de Setiembre de 1902 de EL NOTICIERO. Dirigirse en esta oficina a Guillermo Tristán. 17 de Enero 5 v.

## REBAJA ADMIRABLE

De la presente cosecha, vendo AFRECHO DE ARROZ, a razón de Ct. 1 25 el quintal, incluyendo el saco; y a Ct. 1 00 el quintal, sin saco.

Para el ganado, las bestias, los cerdos y las aves de corral, resulta el AFRECHO sumamente barato. —JULIO CASTRO S. —Avenida 10, nº 74 Este. —Enero 16. 5 v.

## BUEN PIANO

Se vende un piano nuevo, de buena calidad y de marca "Pleyell" Para informes dirigirse a la Redacción de este periódico. 14 de Enero. 4 v.

## AVISO IMPORTANTE

Mi extenso conocimiento teórico práctico en la profesión de Veterinaria, tanto en España en el ejército como en la América del Sur, me permiten ofrecer al público mis servicios en dicha profesión; hago cuantas operaciones estén indicadas en el mismo tratamiento y curación de ellas y además castro caballos.

Recibo órdenes. —DIONISIO CARDOS —Pulpería "La Flor". —Enero 14. 8 v.

## IMPORTANTE

Tengo encargo de vender el derecho ó denunciar 456 hectáreas de terreno en los baldíos de la República: ese derecho procede de la concesión a que se refiere el decreto legislativo de 20 de Julio de 1887. —San José, 14 de Enero de 1904 —P. PEREZ ZELEDON. —6 v.

## DESEO

alquilar una casa grande con solar. J. Rudin. Avenida 3ª Este. Enero 13. 6 v.

## PODER

Al Licenciado don Ernesto Martín le he dado mi poder como Albacea de la sucesión de mi hermano Federico G. Salazar. Con el señor Martín deben, pues, entenderse todas las personas que tengan asuntos pendientes con dicha sucesión. Eudoxia S. v. de Unger Enero 12. 8 v

### MOVIMIENTO DIARIO

#### Movimiento marítimo

Limón, 16 de enero.—A las 6 y 20 a. m. procedente de Cartagena con 37 horas de mar el vapor alemán "Valencia" de 1394 toneladas. —Capitán Krause y 41 tripulantes. —Pasajeros en primera: José María Castrillo y 16 de cubiertas; carga 3010 bj. Correspondencia: 5 sacos. Consignado a Wichmann.

Puntarenas, 16 de enero.—Hoy a las 4 p. m. fondó el vapor norteamericano "Barraconta" de 1749 toneladas, procedente de San Francisco de California con 1 día de mar de Corinto a este puerto 50 tripulantes.—Capitán Frach y consignado a Felipe J. Alvarado y Co.—Pasajeros: Francisco Mahonm, señora Raquel de González, G. Ortega, C. Fajardo, Agustín Rugama. Carga: 508 bultos con 49 toneladas. Correspondencia: 3 sacos y 7 paquetes.

#### Juzgado 2º del Crimen

Día 18.—Se declara sin lugar la excarcelación de Jesús Macis, reo de robo al Lic. don A. Venegas.

—La sumaria seguida por lesiones causadas por el tranvía a Ramón Méndez se ordenó pararla al Alcalde lo para que la continúe.

—Se comisiona al Alcalde 3º de este cantón para que amplíe la sumaria con motivo de un supuesto infanticidio.

—La 1ª p. m. del 26 del corriente se señala para recibir prueba de Alberto Soto Chavarría.

—Se ordenó archivar la sumaria contra P.

trocinio Araya y otro por supuesto rapto terminado con sobreesimiento.

—Se recibió, confirmado el auto de proscripción, de la sumaria contra Eduardo Bejarano por amenazas.

#### Bautizos

Parroquia del Carmen.—Día 17.—Emilia Rafaela, hija legítima de Benjamín Castro y Carolina Lutz.

Argentina Josefa, hija legítima de Ricardo Mora Escalante y M-ria Magdalena Carmona.

#### Matrimonios

Día 17.—A las 8 p. m.—Manuel López con Isabel Garnier Lutz.

#### Defunciones

Día 17.—Rafaela Gutiérrez, 39 años, hija de María Gutiérrez, murió de fiebre puerperal, vecina de Cartago.

Manuel Solís Camp, 24 años, hijo de Policarpo Solís y María Campos, murió de sarcoma de los discos intervertebrales, vecino de Puntarenas.

Día 18.—Josefa Soto, 45 años, hija de Tomasa Soto, murió de miseria senil, vecino de Tabarcia.

Domingo Ramírez, 46 años, hijo de María Ramírez, murió de disentería, vecino de Santo Domingo.

Jacoba Ríos, 28 años, hija de María Ríos, murió de disentería, distrito del Carmen.

#### Vistas para el día 19

Sala Segunda.—Jesús Eusebio Hernández, lesiones. 1 p. m.

Sala Primera.—Casimiro Solano contra José María Ramírez, 1 p. m.

#### Cartas rezagadas

Angela L. de Sedán, Enlogio Carranza, Ramón Arias J. Malais, Angel Mª Laverde, Carlos Fernández, H. C. Rover, Trinidad Alvarez, Miguel Arias, Juan Varani, Ascensión Jiménez, Antonio Oviado, José Urcio Solano, Isabel Viquez, Anna Graumann, Traquilino Baddilla, A. Ullig, Rafaela de Rojas, Ramón Blanco, Antonio Escobar, (2) Celestino Madrigal, William A. Elliott, Mrs. Thornburgh, Torinto Marín, Luis Carballo, Federico Brizuela, Nelly Vargas, Stas. Faragos, María Fernández de Guevara, Rafael Picone, David Khouri, Felicitas Salazar F., Fernando Ardón, T. Bruno, Moisés Pacheco, Liduvina Quirós, James W. Anderson, (3) Albertina Mora, José Valverde, Joaquín Masís Z., Urcio Solano, María Alfaro, Sofia Prada, Gray Casement, Cesario García, A. Mc Renagu, Elisa Espinoza, María García, José López, Arthur J. D. Blyth, Emilia de Santos, Marcos Soto, Anna Seng, Margarita Vega, Rosario Arena, Teresa Trejo, Ernesto Borbón.—S. José, 18 de enero de 1904.

—S. José, 18 de enero de 1904.

cajis...ta nos comprende. Escuchar de los labios del Pastor de Cristo, las palabras proféticas del Evangelio, oír las doctrinas del Maestro, sentirse dichoso con los bondadosos y sanos consejos de un virtuoso cura, es á lo que se va á la iglesia; deben considerarse felices los pueblos que tal joya poseen.

Pero ese cura... de que hablamos, ese cura es un bárbaro. Su sermón fué una diatriba y el modo de expresarse de un tema tan sagrado como el matrimonio, fué una inmoralidad completa. Bontito modo de lucirse, habiendo en el templo una tan distinguida concurrencia, acostumbrada á oír buenos sermones!

Habló de educación, cuando él no tiene la más elemental; sus modales, no los gusta un tiburón en una gallera; su vocabulario, avergonzó á quienes lo oímos y su voz altanera y gangosa, más bien parecía la de un pregonero en una feria de musulmanes.

El foete lo tenemos listo. Se lo descargaremos otro día.

#### Turno

El próximo domingo habrá un turno en Curridabat que promete estar animado. Las familias que allí se encuentran ayudarán á que resulte lo más espléndido. Se nos dice que de Tres Ríos vendrán todos los que allí están de temporada.

#### Temblores

El día 16 se sintió uno á las 6.59 p. m. Dirección E. á O., intensidad 4, duración 2 segundos.

#### Casa bendita

Antier fué bendecida por el Presbítero Vilá la casa nueva de don Angel Miguel Velázquez situada al lado de la Iglesia del Carmen.

#### Contrabando

Antenoche fué tomado un contrabando en Palmares. El Jefe Político, don Ricardo Fernández, aprehendió un individuo que conducía dos botellas de aguardiente clandestino en una bestia. Se sigue la información del caso.

#### Para San Lucas

Para este lugar saldrá el 1º del mes entrante Juan Ramón Bonilla, condenado á un año nueve meses y nueve días de presidio. Este individuo era policía y cometió el delito porque se le condena, estando en servicio.

#### Confinados

Durante los primeros 15 días de este mes han salido confinados los individuos siguientes: para San Carlos José María Vega Rutí, por ocho meses, por lesiones inferidas á Abel Gutiérrez; para el Naranjo, Rosendo Clodomiro Arias y Timoteo Azofeifa por dos meses y un día, por lesiones reciprocas; para Turrialba, Julián Rojas Gomez, por cuatro meses cinco días por lesiones á José Calderón; para Juan Viñas, Horacio Jiménez Meza, por cuatro meses, por lesiones á Leopoldo Díaz y para Turrialba Jerónimo Badilla Mora, por tres meses y cuatro días, por lesiones á Marcelino Cárdenas.

#### Auto de prisión

El Juez 1º del Crimen decretó auto motivado de prisión contra Rafael Estrada Salas por los delitos de estafa y falsificación en perjuicio de don Enrique Chacón, don Jorge Mora Castro, don Vicente Pérez González, don Francisco Reyes Quirós, don Jacinto Roig y licenciados don Vidal Quirós y don Rafael Chacón Fernández.

Este habil individuo se halla actualmente en San Salvador.

#### Ataque á un anciano

Rafael Rojas, de 80 años de edad, vecino de Sabanilla de San José, peón de la hacienda de don Juan Bautista Quirós, fué atacado á las 6 p. m. del sábado, por unos lecheros, llamado uno de ellos Ceferino Vargas. Salía Rojas de su trabajo y sin saber por qué motivo, los lecheros que encontró en el camino desmontaron de sus bestias y acto continuo la emprendieron á golpes, patadas y chuzasos con nuestro pobre hombre y á no ser por la presencia de José María Sibaja y Rafael Ramírez, Rojas hubiera sido mutilado por esas "fieras." Rojas tiene varias heridas en la cara, cabeza y el hueso de la mano quebrado.

#### Médico del pueblo

Durante la ausencia del Dr. Toledo ha quedado á cargo de la Medicatura del Pueblo el doctor don Amancio Sáenz

#### Pesas y medidas

Hoy fué á los campos el activo Esquivelito, empleado de la Agencia Principal de Policía, con el objeto de inspeccionar las pesas y medidas de uso en los establecimientos de esos lugares.

#### Niñita quemada

Telegrama de Santo Domingo de Heredia.—A Editor de "El Derecho."—

Anoche una niñita de don Napoleón Pacheco, amigo nuestro, quemóse parte de las extremidades inferiores con unos periódicos con que se entretenía á la luz de una candela.

#### El acabose

En las primeras horas de esta noche llegarán en tren expreso, doña Silvina de Villaseñor y unas cuantas señoras y señoritas amigas de ella, que vienen á ser en nuestras fiestas "el acabóse" del placer y la alegría.—("El Pacífico.")

#### Los derrumbes

Persona que llegó ayer de la línea del Ferrocarril al Atlántico, nos comunica que apesar de que hay cerca de trescientos hombres trabajando en los derrumbes de Guayabo y Lomas, los trabajos no avanzaran rápidamente por la carencia de un tren que recorra la distancia entre Guayabo y Pasuca, con lo cual se economizaría mucho trabajo y grandes molestias.

También nos dice la misma persona que aun no se trabaja en los puentes ribereños del Reventazón que deshicieron los derrumbes.

Puede, pues, deducirse de los anteriores datos, que la interrupción va para largo y que no será sino hasta dentro de un mes ó mes y medio que la línea esté espedita.

Se dice también que la Compañía arreglará en breve el paso del café, cosa que interesa altamente á los exportadores; la combinación esa se hará por medio de mulas. Muy buena nos parece esa idea.

#### Lotería

Persona que lo sabe nos ha comunicado que don Carlos Chaves es dueño de un quinto del gordo de la lotería de año nuevo. Ya está pues completo el número.

Felicitemos á los dichosos.

#### Turno

Equivocadamente anunciamos para el domingo pasado el turno de Curridabat, pues la fiesta esa tendrá lugar el domingo próximo entrante.

Reina gran animación, sobre todo entre los pollos galantes, por ese turno que resultará espléndido con la asistencia de tantas familias de esta capital.

#### Nota triste

Hoy á las 8 a. m. se verificará en la Iglesia de la Dolorosa una misa en conmemoración del aniversario de la muerte de doña Genoveva Chasse de Fuentes y su hija del mismo nombre, muertas en Puntarenas hace doce años á consecuencia de la terrible fiebre amarilla.

#### Club Internacional

El domingo á la 1 p. m. celebraron sesión general los socios del Club Internacional para tratar de la elección de la nueva Directiva que ha de fungir durante el presente año. Hecha la citación y verificado el escrutinio, dió el resultado siguiente: Presidente, don Tobías Zúñiga; Secretario, don Juan Montalto; Tesorero, don Gregorio Escalante; Vocales, don Manuel Carazo Peralta, licenciado don Vidal Quirós, don Juan R. Mata, don Ramón González Soto y don Ricardo Mora F.

#### De Correo

La correspondencia para Colón, Colombia etc. anunciada en el itinerario para el 21 de este mes á las 8 a. m., se despachará mañana á las 8 p. m.

#### Lo de las hostilidades en el Istmo

Ayer corrió la especie de que se habían roto las hostilidades en el Istmo entre panameños y colombianos. La noticia no tiene ningún fundamento.

Según se nos ha explicado, el rumor ha tomado cuerpo en la siguiente forma. Se decía que el Encargado de Negocios de Colombia Dr. Angulo había recibido el sábado un despacho de su gobierno, anunciándole que se había dado el orden de romper hostilidades, y de este rumor nació la especie, que cundió ayer bastante, de que se había verificado el primer encuentro en el Istmo. Hé ahí todo.

#### Notas personales

—La familia de don Jaime Carranza parte hoy para Turrialba, á pasar la temporada de campo.

—Las señoritas Caridad y Francia Rodríguez salieron ayer para Sabanilla, Alajuela.

—Ayer estuvo en Alajuela el Licenciado don Ramón Loria Iglesias.

—Para Santa Ana saldrá en breve la familia de don Alberto Brenes Córdova.

—La señora doña Genarina de la Guardia partió ayer para San Isidro de la Arenilla á pasar la temporada de campo.

—Un tanto enfermo se halla don Carlos Aragón.

—La familia de don Cleto Conejo se encuentra de paseo en Puntarenas.

—La señora madre de don José M. Durán está ya restablecida su enfermedad.

—Enferma, aunque no de cuidado, se encuentra la señorita María Luisa Odio.

—Hoy sale en tren de 7 a. m. el joven Director de "El Derecho" don Rogelio Pospuso su viaje hasta hoy por no pasar el vapor sino hasta el 27.

—Procedentes de su finca de San Joaquín estuvieron en esta capital los esposos Soto-Zumbado con la señorita Ester Zumbado.

—Ayer partió para la finca de don Juan Bt. Quirós, en Sabanilla del Mojón, la señorita Marta Feo.

—Ha llegado al país el señor don Gustavo Ortega.

—A Guayabo irá hoy don Alfredo Esquivel, con el objeto de inspeccionar el despacho de la correspondencia en ese lugar.

—Sumamente enfermo estuvo antier el señor licenciado don José J. Rodríguez. Ayer seguía un poco bien.

—Doña Pacífica Sáenz v. de Esquivel y su apreciable familia han ido á pasar la temporada á la ciudad de Alajuela.

—El sábado en la noche tuvo lugar el matrimonio de la señorita Ella Lutz con el señor don Manuel López.

#### Correspondencia

Mañana se despachará á las 8 p. m., la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

#### La señorita

Ignacia Hidalgo, murió el sábado próximo pasado, en el Puriscal, de enfermedad pulmonar. Enviamos nuestro pésame al señor Maximino Mora, director de Escuelas de San Rafael de Desamparados, y pariente de la finada, por tan sensible pérdida.

#### En el Variedades

El domingo á las 8 p. m. y con escasa concurrencia, tuvo lugar la función anunciada por la Compañía Dramática que dirige el talentoso joven don Daniel Ureña.

Dió principio la representación con la aplaudida obra "La Carcajada" que tanta aceptación ha tenido en los teatros de España y América.

En el primer acto los noveles artistas no estuvieron bien. Con el segundo acto ya entró el entusiasmo en ellos, esforzándose por salir avante; Ureña se portó como bueno y trabajó con desenvoltura y á satisfacción. Fué aplaudido repetidas veces, sobre todo al terminar el segundo, en que mostró lo mucho que vale. Esa carcajada histórica que Ureña supo interpretar como un verdadero artista, lo coloca á gran altura. Queremos hacerle una pequeña observación: las escenas ligeras y de poco sentimiento las sube á veces demasiado, dándoles así un carácter muy sentimental y dramático.

Le recomendaríamos que no se olvidara del papel que representa y que estudie bastante el personaje.

Barrot fué el héroe de la noche; él salvó la representación en gran parte. Lastima que estos dos jóvenes no hubieran sido secundados debidamente.

La señorita Charraun es, entre las mujeres, la de mejor disposición.

Durán, Barrionuevo y Calvo, bien.

"San José Alegre" es una bonita pieza de cuadros nacionales, aunque bastante "subida". Fué desempeñada á satisfacción.

#### Gadalupe

La Junta de Educación de esa villa la componen las siguientes personas:

Propietarios don Juan R. Vargas  
" David Gutiérrez  
" José Manuel Núñez  
Suplentes " Remigio Rodríguez  
" Tiburcio Quesada

#### Cartago

He aquí lo dispuesto por el Municipio de esa ciudad en una de sus últimas sesiones:

"Para impedir en lo sucesivo las construcciones fuera de línea, el Regidor Rivera propuso recomendar al señor Gobernador de la provincia que exija de la Policía informe de las nuevas construcciones que se principien dentro de la población, así como de los Jueces de Paz y Agentes de Policía de los barrios situados en las inmediaciones de la ciudad, de las que se comiencen á levantar dentro del perímetro de ésta, según lo fija el acuerdo número 197 de 4 de

diciembre de 1895, y el de este Municipio, número 4 de 27 de agosto del mismo año. Así se acordó."

#### Club Polo

Se nos asegura que este centro abrirá su nueva temporada con un gran match en contra del Club de morenos de Jamaica. Quiera Dios que nuestro Club tenga esta vez mejor suerte que el tres de Enero y para que un chusco no haga con los jugadores lo mismo que con las cintas, aconsejamos al señor Secretario guardar muy bien los jugadores que vengan no sea que despues nos los cobren como buenos.

#### Imitemos lo bueno

Los municipios de las demás ciudades de Costa Rica debieran imitar al de Cartago, que en una de sus últimas sesiones trató de lo siguiente:

"Indicó el Regidor Volio que el aumento de los casos de tuberculosis es tan alarmante en el país, que es preciso dictar y poner en práctica las disposiciones que la ciencia aconseja para evitar su propagación, con conocimiento de los agentes que sirven de vehículo al germen infeccioso. Que en su concepto, cree conveniente que los establecimientos y oficinas públicas y particulares, estén provistas de escupideras, en número suficiente y que contengan algún líquido desinfectante, con lo que ha de contribuir á desarraigar la pernicioso costumbre de escupir en el suelo. Propuesta esta moción al Municipio, á fin de que se dicte un acuerdo haciendo obligatoria esa medida para los dueños de los citados establecimientos y oficinas, fué por él aceptada, y en consecuencia se dispuso que por medio del señor Agente Principal de Policía de esta ciudad se comuniquen esta resolución á las personas indicadas, y se proceda á fijar en aquellos lugares, avisos impresos en que se recomiende al público la conveniencia de hacer uso de las escupideras.

Se comisionó al mismo funcionario para prescribir á los encargados de la limpieza de las iglesias, que antes de proceder al barrido, se humedezca suficientemente el suelo, á fin de evitar que se levante en el aire el polvo, á cuyas partículas van adheridos los gérmenes que son causa posible del contagio."

#### COMUNICADOS

##### AL PUBLICO

Nos vemos en la necesidad de llamar la atención del Sr. Gobernador de Heredia, General don Joaquín Gutiérrez, hacia ciertos abusos cometidos por autoridades inferiores y de las cuales tenemos que dar cuenta. El señor Florindo Turini, súbdito italiano, es una persona honrada y apreciada, quien hace 16 años reside en Costa Rica, á la cual considera como su segunda patria, pues aquí ha formado su hogar y tiene sus negocios.

Su esposa, doña Teodora Elizondo, es dueña de una hostería en el Mercado, y allí acude una numerosa clientela, á almorzar y comer. Hay varias otras ventas en el mismo lugar y de vez en cuando se suscitan rivalidades por cuestión negocio. Algunas mujerzuelas de mala vida, tienen la costumbre de insultar á cualquier persona honrada, sin duda creyendo que pueden quedar impunes, cuando son las autoridades de policía las llamadas á poner coto á cualquier abuso que estas mujeres cometan.

El miércoles de la semana próxima pasada, fue insultada y satirizada la señora Teodora Elizondo por varias de estas mujeres, y dicha señora mandó á una sirvienta á llamar á un policía para que tomara las medidas del caso. Viendo que ésta no regresaba, la señora Elizondo de Turini, fué ella misma á llamar al policía número 27, á quien expuso los insultos de que era víctima, más este policía número 27, en vez de poner oídos á su queja, le manifestó de una manera altanera "que dejara de estarlo molestando, pues si así lo hacía se la llevaba á la cárcel, pues tenía orden del Agente Primero Principal."

La conducta del policía no puede ser más incorrecta. Si en vez de tener garantías la persona honrada que vive de su trabajo, se las dan á los hoigazanes, que insultan impunemente, la sociedad marcha mal. Con este motivo, muy respetuosamente llamamos la atención del señor Gobernador de Heredia para que vea se castigue al policía que no cumple con su deber y vea se presten por medio de la autoridad las debidas garantías á una persona como la esposa del señor Turini.—UN IMPARCIAL.

##### Bigotes gallegos

(ó lo que vale un bigote gallego)

Un solterón de los muchos que circulan por la Soledad y que es dependiente de una Tienda cerca del Mercado, por aquello de serle más simpático á su media costilla y robar nuevos corazones se ha quitado los bigotes, abriendo una suscripción de notable como se verá enseguida, de parroquianos conocidos por la mayoría de nosotros; á si es que lo pongo en conocimiento de ellas para que no se dejen engañar de ese nuevo tenorio comprometido:

Heraún (a) Pedro Mico.....	Cf.	0 05
José (a) Calabrés .....		0 05
Cosita (a) .....		0 05
Chino Alfí .....		0 05
Acedera .....		0 05

Cf. 0 25

**FIESTAS EN SANTA CRUZ DE GUANACASTE**

La Comisión nombrada al efecto, tiene el gusto de invitar a los pueblos vecinos y al público en general a las fiestas cívicas de esta villa, que se efectuarán durante los días 24, 25 y 26 del corriente. La premura del tiempo ha impedido circular los programas, pero esto no obstará para que el público nos honre con su presencia, contribuyendo así al mayor lucimiento y animación. Enero 10 de 1904 — LA COMISION.

**LINEA****Hamburguesa-Americana****SERVICIO ATLAS**

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

**ERNESTO MARTIN**  
ABOGADO

**TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR**  
Abogado

Calle 20, Norte número 137, veinticinco varas al Norte de la Oficina de Correos. San José, 8 de Enero—1 m

**Carpintería Francesa**

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.

**SIQUIRRES**

Mercaderías, especias y licores. La tienda más surtida en la línea vieja, garantizados lo mejor y de lo más barato que se puede conseguir. **calzado**—Especialidad en Zapatos de la "Manufactura de Calzado" y de Emilio Artavia, al mismo precio que en San José. Lotes de media docena ó más á precio de Fábrica.

**GÉNEROS** de toda clase. Casimires, jergas, géneros de sábanas, mantas driles, zarzas, géneros de seda para trajes de señoras, etc. **LICORES** helados, del país y extranjeros. La única tienda en Siquirres donde se venden licores finos y helados del país y extranjero. Cervezas Pabst, Schlitz y Traube, refrescos, etc. etc.—TEODORO BECKLEY, Siquirres. 26 de Noviembre. 2 m.

**Jabón Antiherpético Sulfuroso**

Sin igual para curar enfermedades de la piel. Premiado en la Exposición de Buffalo. De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ. Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1º de Noviembre.

**"La Estrella"**

—GRAN LAVANDERÍA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA

Atorrey at Law & Notary Public  
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,  
nº 163. San José, Costa Rica

CLODOMIRO SALAS HIJO

—PASANTE DE ABOGADO  
Despacha en el bufete del Lic. don Máximo Fernández. Enero 6. Im

**LIBROS**

Se compran las siguientes obras: Taine, Historia de la literatura inglesa; Macaulay, Historia de la revolución de Inglaterra; Taine, Nuevos ensayos de crítica y de historia; Macaulay, Ensayos ó Estudios; Taine, Filosofía del arte en Italia, Filosofía del Arte en los Países Bajos y El antiguo régimen; Guizot, Historia de la revolución de Inglaterra.

**AVISOS TELEGRÁFICOS**

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

**Coleccionistas:** ¿Queréis el gran secreto para aumentar vuestra colección de "estampillas" ó "tarjetas"? Si me escribéis os daré el secreto "non plus ultra." C. Carazo. Cartago. Enero 17. 5 v.

**Se alquila.** Del 1º de Febrero entrante, parte del local de comercio que queda en los bajos de la casa de habitación de doña Inés de Cooper Esquina opuesta al Siglo Nuevo y frente á la Gran Vía.—Enero 5. 30 v.

**Se alquila** la parte alta de la casa que ocupó el señor Vergara Clark, situada detrás de la Universidad, 25 varas al Sur del Teatro Nacional.—Enero 5. 15 v.

**CABLE** del General Reyes. Según informes un ejército formidable está, al llegar á Panamá decidido á recuperar el istmo. Para precaerse de las enfermedades va provisto de los mejores filtros que se conocen, iguales á los que están de venta en el Almacén de Pages & Ciañas antes de Hernández.

**Casas** higiénicas, de ladrillos, y terrenos para vender muy barato con pagos mensuales de 25 hasta 50 colones sin interés. Dirijirse: JACINTO MORA C.—Die. 5.

**Casa** en alquiler. Avenida Central y calle 15. Con muebles ó sin ellos. Quien la necesita puede entenderse con mi recomendado, Gustavo Herrera—Manuel Soto—17 de Enero. 10 v.

**OJO.**—En el local donde me hago cargo del arreglo de ropas de casimir, allí recibo órdenes á los que necesiten dinero al ojo sobre garantías hipotecarias. Compró ó vendo casas.—Elías Artavia.—Enero 19. 15 v.

**DENTISTA AMERICANO**

Dr. F. A. Ferris

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

**EL DR. CALNEK**

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9. 1m

**DR. FELIPE GALLEGOS**

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1º de Diciembre. 1 mes. Horas de Oficina: de 8 a. m. á 4 p. m.

**SE DESEA COMPRAR**

un establecimiento con derecho de licores del país, en esta ciudad ó en pueblos vecinos. Informes en esta Redacción. 13 de Enero. 1 m

**ANGEL Mª SANCHEZ**

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.

**La Cervecería Nacional****"El Aguila"**

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de **Malta y Lúpulo** DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirijir las órdenes á J. CASTRO & Cº. Dic. 9.

**"AU BON MARCHÉ"**

— GRAN REBAJA DE PRECIOS —

Este establecimiento es el único en su género que en San José de Costa Rica puede dar las mercaderías á precios sumamente bajos. Al mismo tiempo tiene el gusto de ofrecer al público en general, el inmenso surtido de mercaderías que acaba de recibir de Europa y que realizará á precio de ganga; entre ellas podemos enumerar unas sombrillas de seda colores elegantes cuyo legítimo valor es de C. 3 y que se darán á C. 1-00; un merino negro liso de 0-75 cs. que se dará 0-25 cs. la vara garantizando la clase como pura lana y unas gazas de 1 metro de ancho, bonitos colores y que en otras casas se venden á 0-75 cs. vara, aquí se darán á 0-35 cs. Siendo imposible mencionar la remesa que acaba de llegar, invitamos á esta distinguida sociedad á hacernos una visita y se convencerá de lo que aquí consignamos. San José C. Rica al lado del Banco de C. Rica.—E. JACOB. Enero 7

**NOVEDAD**

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación.—GASPAR SALVADOR. Nov. 26. 2m